

PÁGINA O PÁGINAS EN LAS QUE APARECE

12

LALÍNEA

GEOPOLÍTICA

• La Jornada de Defensa organizada por la UIMP ahonda en la importancia de que Marruecos y Argelia sean países estables para frenar el terrorismo

El Magreb como cinturón de seguridad ante el yihadismo

R. Máiquez LA LÍNEA

Los ponentes que intervinieron ayer en las Jornadas de Defensa organizadas por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo con la colaboración del Instituto Español de Estudios Estratégiços (IEES) y el Estado Mayor de la Defensa (EMAD) ahondaron en la importancia de que los países del norte de África tengan una estabilidad política y un sistema de seguridad adecuados para evitar que alcance a Europa -y por tanto a Españael foco de inseguridad instalado en el Sahel, la zona limítrofe en-tre los países africanos bañados por el Mediterráneo y los pertenecientes a la conocida como

El coronel Ignacio Fuentes Cobo, del IEEE, expuso los conflictos armados y el terrorismo yihadista que se han instalado en el Sahel, mientras que el co-

Grupos como Al Qaeda para el Magreb Islámico y Boko Haram se han instalado en el Sahel

ronel Fernando Caballero Echevarría, del EMAD, hizo un repaso de la evolución del terrorismo en Argelia desde el golpe de estado que tuvo lugar en 1991. Ambos coincidieron en afirmar que en la actualidad tanto Marruecos como Argelia, los países que están entre la zona conflictiva y España, han conseguido armar unos sistemas antiterroristas "relativamente bien estructurados" para ejercer como cinturón de seguridad ante las amenazas que pueden presentar los grupos instalados en el Sahel como Al Qaeda para el Magreb Islámico e incluso Boko Haram.

En cuanto a Marruecos el coronel Fuentes Cobo destacó que



El coronel Fernando Caballero, durante su intervención.

a raíz de los atentados de Casablanca del 16 de mayo de 2013, que se saldaron con 23 muertos, el gobierno intensificó su lucha contra el yihadismo, hasta el punto de que cualquier cargo público está obligado a informar de cualquier movimiento que pueda estar relacionado con la yihad. Además recientemente Marruecos ha reformado su código penal para aumentar las penas por delitos relacionados con el terrorismo.

Argelia, otro país clave para frenar el yihadismo, cuenta con un ejército "acorde a un territorio muy extenso" después de los problemas que vivió el país hasta hace unos años. El coronel Fernando Caballero repasó que

el país estuvo inmerso en una guerra civil, en la que intervinieron varios grupos islámicos terroristas que luchaban contra el gobierno y entre ellos mismos, hasta 1999. A partir de ahí la violencia fue cesando hasta la estabilidad política que en la actualidad tiene el país argelino. La Gendarmería Nacional ha pasado de 35.000 efectivos a 135.000 y tiene controlados los movimientos que se producen en el norte de Malí, una zona nada estable, en la que Francia tiene establecida una misión de control, que ahora centra la máxima preocupación de la comunidad internacional junto a Li-

Tanto Fuentes Cobo como Ca-

ballero Echevarría coincidieron en la importancia de las ayudas internacionales a estos territorios para que haya una estabilidad económica, social y política, aunque controlando que el dinero no caiga en las redes de la corrupción, ya que el dinero revertiría de nuevo en los grupos terroristas.

pos terroristas.

Las jornadas continúan hoy a las 9:00 en el sede de La Línea de la UIMP con una conferencia del general Miguel Ángel Ballesteros sobre el Sahel, otra del general Juan B. Sánchez Gamboa sobre Libia, y una mesa redonda en la que se analizarán las herramientas para mejorar la seguridad en el Mediterrá-

FECHA

DIARIO DE CADIZ

PÁGINA O PÁGINAS EN LAS **QUE APARECE**

11 DE NOVIEMBRE DE 2016

5

EL DETALLE

Desde mediados de 2015 Rota es base de cuatro destructores estadounidenses que pertenecen al escudo antimisiles de la OTAN



Rota y Morón cruzan los dedos

• El que será máximo jefe del Ejército de EEUU no ha desvelado con claridad cómo serán las relaciones con sus aliados

Redacción

Trump, como presidente de Estados Unidos, será también el jefe supremo del Ejército de su país. Con el aterrizaje del republicano en la Casa Blanca, el futuro de la presencia militar norteamericana en España está rodeado de incertidumbre, dada la indefinición que ha caracterizado al magnate acerca de cuáles serán las líneas de actuación de su política exterior y, por tanto, si los acuerdos de Defensa con España pueden sufrir alguna modificación. El Convenio de Cooperación para la Defensa que mantienen actualmente Ma-drid y Washington permite el despliegue permanente de 2,200 maaérea de Morón de la Frontera, más otros 800 de forma temporal. Además, desde mediados de 2015, Rota es base de cuatro destructores estadounidenses del escudo antimisiles de la OTAN.

El empeoramiento de las relaciones con Rusia y el deterioro de la situación en Oriente Próximo a consecuencia de la guerra de SIria llevaron a acometer importan-tes cambios en la relación entre España y Estados Unidos en materia de Defensa durante el primer gobierno de Mariano Rajoy. Unos cambios que, en general, se

ficativo de la presencia norteamericana en territorio español.

La inestabilidad en Oriente Próximo y el norte de África llevó a la Administración de Obama a solicitar un aumento de su contingente de marines en Morón con el objetivo de poder desplazarse rápidamente a dichas zonas ante eventuales crisis que pongan en peligro a ciudadanos e instalaciones de su país y otros miembros de la OTAN. El Convenio de Defensa se modificó y convirtió la de Morón en base permanente de la fuerza militar nordo en África. El acuerdo permite una presencia militar máxima a largo plazo de 2.200 militares, 500 empleados civiles del Depar-tamento de Defensa de Estados Unidos y de 36 aeronaves. El nuevo convenio permite aumentar las capacidades de forma rápida y temporal de 800 efectivos y 14 aeronaves de la Fuerza Especial de Respuesta a Crisis en Morón. Es decir, que entre la fuerza de carácter permanente y la tempo-ral, el máximo de militares norteamericanos autorizados a estar destacados en Morón llegará a los 3.000 efectivos.

Entre 2014 y 2015 fueron lle-gando a Rota los cuatro destructores norteamericanos que for-

Trump no ha precisado cuáles son sus planes con respecto a la bases en España

man parte del escudo antimisiles de la OTAN. Este despliegue implica un aumento del personal estadounidense en la base naval de unas 3.400 personas, entre marinos y sus familias.

El que será el nuevo inquilino de la Casa Blanca no ha precisado tampoco cuáles son sus planes con respecto a esta presencia en Rota. Lo que sí ha llegado a afir-mar es que la OTAN está "obsoleta" y cuesta demasiado dinero a Estados Unidos, pero poco más se sabe de sus planes en esta materia. La Alianza le ha pedido que se mantenga el liderazgo norteamericano como hasta ahora. La presencia en Rota de los destructores Cook, Ross, Porter v Carney permite a la Marina estadounidense desplegar en misiones a dos de los cuatro buques v así atender a los ciclos de mantenimiento requeridos.